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3e trimestre 2016    Leçon 3 
 
JUSTICE ET MISERICORDE DANS L’ANCIEN TESTAMENT, 1

ère
 parte 

 

Sabbat après-midi 9 juillet 
 Il y a communication entre la terre et le ciel par le Christ, 
l’échelle mystique que Jacob a vue dans son songe à Béthel. Quand nous 
étions séparés de Dieu, le Christ est venu pour nous réconcilier avec le 
Père. Plein d’amour et de pitié il plaça son bras humain autour de la race 
déchue et de son bras divin il saisit le trône de l’Infini, reliant ainsi 
l’homme limité au Dieu illimité ; grâce au plan du salut nous sommes 
unis avec les représentants du ciel. Par les mérites du Rédempteur 
crucifié et ressuscité, nous pouvons lever les yeux en haut et voir la 
gloire de Dieu resplendir depuis les cieux vers la terre. Nous devrions 
être reconnaissants envers Dieu pour le plan du salut. Nous avons reçu 
de nombreuses bénédictions, et en retour nous devrions donner à Dieu 
notre cœur sans réserve.  
 Comme il est triste qu’à cause de notre indifférence pour les 
intérêts éternels nous soyons éloignés de Christ, et que nous ne 
gardions pas nos yeux fixés vers le haut, vers la gloire éternelle qui 
attend le vainqueur. Nous ne voyons pas la gloire de Dieu qui brille sur 
chaque échelon de l’échelle ; nous ne grimpons pas avec l’aide de Christ 
pour avancer dans la vie divine. Si nous faisions cela, nous reflèterions 
l’image de Christ, nous aurions la pureté du caractère et deviendrions 
comme des lumières dans le monde. Nous devrions constamment Le 
contempler, jusqu’à ce que nous soyons charmés par les grâces de Son 
caractère ; alors nous ne pourrions faire autrement que de parler de Lui 
et de Son amour.   
                      Lift Him Up, p. 239. 
 
  
 La manière dont le Sauveur travaillait doit nous servir d'exemple. 
Il ne cessait d'aller de lieu, en lieu, faisant du bien. Au temple, dans les 
synagogues, dans les rues, sur les places publiques, dans les ateliers, sur 
le rivage de la mer et sur les collines, il prêchait l'Evangile et guérissait 

les malades. Sa vie désintéressée est pour nous une leçon. Son amour 
tendre et compatissant condamne notre égoïsme. 
 Où qu'il se rendît, Jésus répandait des bénédictions sur son 
passage. Combien en est-il qui possèdent sa bonté, sa tendre pitié et 
son amour désintéressé parmi ceux qui prétendent croire en lui? 
Ecoutez-le lorsqu'il s'adresse à ceux qui sont faibles, fatigués, sans 
appui: « Venez à moi, leur dit-il, vous qui êtes fatigués et chargés, et je 
vous donnerai du repos » (Matthieu 11 : 28). Sa patience et son amour 
sont inépuisables. 
 Le Seigneur nous appelle à un labeur patient et persévérant en 
faveur des milliers d'âmes, dispersées en tous pays, qui meurent dans 
leurs péchés, semblables à des épaves sur une plage déserte. Ceux qui 
désirent participer à la gloire du Christ doivent aussi prendre part à son 
ministère, en venant au secours des faibles, des malheureux, des 
découragés. 
 Que les hommes qui se vouent à cette œuvre fassent de la vie du 
Sauveur leur étude constante.  
                                 Testimonies for the Church, vol. 9, p. 31;  

                               Témoignages, vol. III, pp. 357, 358 
 
 
 La perfection du caractère chrétien dépend entièrement de la 
grâce et de la force puisée en Dieu. Sans la puissance de la grâce dans le 
cœur, nous aidant dans nos efforts et sanctifiant nos travaux, nous ne 
parviendrons jamais à sauver nos âmes et celles des autres.  
                                                      Testimonies for the Church, vol. 3, p. 188. 
 
 
Dimanche 10 juillet 2016  
 
Miséricorde et justice : signes distinctifs du peuple de Dieu 

 Pendant l’économie juive, on enseignait au peuple à cultiver 
l’esprit de générosité, en subvenant aux besoins de l’œuvre de Dieu et 
des indigents. Dans certaines occasions, il y avait en plus les offrandes 
volontaires ; ainsi, à l’époque des moissons et des vendanges, on offrait 
les prémices de la terre : le blé, le moût, l’huile étaient consacrés au 
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Seigneur. Le glanage et un coin des champs étaient réservés aux 
pauvres. Les premières toisons, les premiers grains de blé étaient mis à 
part pour Dieu. Il en était de même pour les premiers-nés des 
troupeaux, et le premier-né de l'homme devait être racheté. Les 
prémices étaient alors présentées devant le sanctuaire et consacrées à 
l'usage des prêtres. 
 Le Seigneur cherchait à enseigner à Israël, par ces principes de 
libéralité, qu'en toutes choses il devait être le premier servi.  Il rappelait 
ainsi au peuple qu'il était le propriétaire de ses champs, de son bétail, 
de ses troupeaux; que c'était lui qui envoyait la pluie et le beau temps 
pour faire croître et mûrir les récoltes.  Tout ce que l'homme possédait 
était à l'Eternel ; il n'était que l'économe de ses biens. 
 Dieu ne veut pas que les chrétiens, dont les privilèges sont plus 
grands encore que ceux des Israélites, soient moins généreux qu'eux. 
« On demandera beaucoup » a dit Jésus « à qui l'on a beaucoup donné, 
et on exigera davantage de celui à qui l'on a beaucoup confié » (Luc 12 : 
48).  
                                    The Acts of the Apostles, pp. 336, 337; 

               Conquérants pacifiques, pp.298, 299. 
 
 Jésus a dit que nous aurions toujours des pauvres avec nous, 
mais il s’associe à son people souffrant. Le Rédempteur sympathise avec 
les plus pauvres et les plus humbles de ses enfants. Ce sont ses 
représentants sur la terre, pour éveiller dans nos cœurs l'amour qu'il 
ressent pour les infortunés et les opprimés.  La pitié et la bienfaisance 
qui leur sont témoignées sont considérées par le Sauveur comme s'il en 
était lui-même l'objet. En revanche, il est personnellement blessé par 
tout acte de cruauté ou de négligence à leur égard.  
 Qu'elle serait différente, la condition actuelle du monde, au point 
de vue moral, spirituel et temporel, si cette loi de Dieu concernant les 
pauvres était mise en pratique!  Au lieu de l'égoïsme et de la suffisance, 
on verrait un tel déploiement de sollicitude et de bienveillance à l'égard 
du prochain que le paupérisme, si fréquent en bien des pays, n'existerait 
plus. 
                                                  Patriarchs and Prophets, pp. 535, 536;  

                                                         Patriarches et prophètes, p. 523.  

   Les réunions du Sabbat et autres tenues à l’église, les cultes du 
matin et du soir à la maison – tout doit être vitalisé par l’Esprit du Christ. 
Tous les membres de l’équipe de la maison de santé doivent confesser 
le nom de Jésus-Christ ouvertement et avec bonheur, en exprimant la 
joie, le réconfort et l’espérance inscrits dans leur cœur. Le Christ doit 
être présenté en tant que Chef entre dix mille, l’Être Unique rempli de 
douceur. Il doit l’être également comme le Pourvoyeur de tout don 
parfait, Celui dans lequel nos espérances de vie éternelle sont 
concentrées. Si nous faisons cela, toute étroitesse d’esprit sera mise de 
côté et nous pratiquerons l’amour du Christ. La joie que nous 
ressentirons au cœur de cet amour se transformera en bénédiction pour 
les autres.  
                                                                                    Medical Ministry, p. 213. 
 
 

Lundi 11 juillet 2016  
 

Sollicitude universelle 

 Le sabbat a été donné à toute l’humanité pour commémorer 
l’œuvre de la création. Quand Yavhé eut établi les fondements de la 
terre, habillé le monde entier de beauté et créé toutes les merveilles qui 
sont sur la terre et dans la mer, Il a institué le jour du sabbat et l’a 
sanctifié. Quand les étoiles du matin chantèrent, et que tous les fils de 
Dieu poussèrent des cris de joie, le sabbat fut mis à part en tant que 
mémorial. Dieu l’a sanctifié et a béni le jour au cours duquel Il s’est 
reposé de toutes Ses œuvres merveilleuses.  Ce sabbat, sanctifié devait 
être considéré comme une alliance éternelle, un mémorial destiné à 
demeurer d’âge en âge jusqu’à la fin de l’histoire de la terre… 
 Certains croient que le sabbat a été donné exclusivement aux 
Juifs ; mais Dieu n'a jamais dit cela. Certes, il a établi le sabbat comme le 
signe d'une alliance sacrée entre lui et le peuple d'Israël, mais le fait qu'il 
ait proclamé sa loi sur le mont Sinaï, et non en Palestine, prouve qu'il l'a 
destinée à l'humanité toute entière. Les Dix Commandements sont aussi 
anciens que la Création. Ainsi, l'institution du sabbat n’est pas à relier 
avec la nation juive en particulier, pas plus qu’avec  tout autre être créé. 
Dieu a fait  de l'observation du sabbat  une obligation  pour tous les 
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êtres humains. « Le sabbat » est-il clairement établi, « a été fait pour 
l'homme ».  Que chacun donc, pour ne pas risquer d’être trompé à ce 
sujet, s’en réfère à la parole de Dieu plutôt qu'aux assertions des 
hommes.  
                                                                                                 Lift Him Up, p. 53.  
 
 
 « C'est vous qui êtes la lumière du monde. » Les Juifs 
s'attribuaient le monopole du salut ; le Christ leur montra que le salut 
est comme la lumière du soleil ; il appartient à tout le monde. La religion 
de la Bible ne se laisse pas enfermer entre les couvertures d'un livre ou 
les murs d'un temple. On ne doit pas s'en servir occasionnellement, à 
son profit, et la délaisser ensuite. Elle doit sanctifier la vie quotidienne, 
se manifester dans toutes les affaires et dans toutes les relations 
sociales. 
 Le caractère n'est pas un manteau dont on peut se revêtir ; c'est 
quelque chose qui rayonne de l'intérieur. Si nous voulons conduire 
d'autres âmes dans la voie de la justice, il faut que le principe de la 
justice soit enchâssé dans nos cœurs. On peut, par une simple 
profession de foi, proclamer la théorie de la religion, mais il faut une 
piété pratique pour placer la parole de vérité devant les yeux.  Une vie 
conséquente, une conversation sainte, une intégrité inébranlable, un 
esprit actif, bienfaisant, un exemple de piété, voilà les moyens par 
lesquels la lumière est apportée au monde.  
                                   The Desire of Ages, p. 307 ; Jésus-Christ pp. 294, 295.  
 

 

Mardi 12 juillet 2016  
 
Voix prophétique : 1

ère
 partie 

 Le prochain, c'est toute personne qui a besoin de notre aide, 
toute âme qui a été blessée et meurtrie par l'adversaire. En un mot, le 
prochain c'est quiconque est la propriété de Dieu. 
 Mon prochain, ce sont toutes les âmes en proie à de douloureux 
besoins. Mon prochain, ce sont tous les fils et toutes les filles d'Adam 

égarés, trompés par l'ennemi des âmes, enchaînés par l'esclavage des 
mauvaises habitudes, qui ruinent la force des êtres créés par l'Éternel. 
 Notre prochain, ce ne sont pas seulement nos parents et nos 
amis particuliers; ce ne sont pas simplement ceux qui appartiennent à 
notre église ou qui pensent comme nous. Notre prochain, c'est la famille 
humaine tout entière. Nous devons faire du bien à tous les hommes et 
spécialement à ceux qui font partie de la famille religieuse. Il faut que 
nous donnions au monde une démonstration de ce que signifie la 
pratique de la loi de Dieu. Aimons Dieu par-dessus tout et notre 
prochain comme nous-mêmes. 
 Aujourd'hui Dieu donne aux hommes l'occasion de montrer s'ils 
aiment leurs semblables. Celui qui aime vraiment Dieu et son prochain, 
témoigne de la miséricorde aux malheureux, aux souffrants, aux blessés, 
aux moribonds. Le Sauveur invite chacun de nous à redresser son œuvre 
abandonnée et à chercher à restaurer l'image morale du Créateur dans 
l'humanité.  
                                 My Life Today, p. 232 ; Avec Dieu chaque jour, p. 236.  
 
    
 Jésus jeta un regard sur les victimes innocentes destinées au 
sacrifice, et il vit que les Juifs avaient transformé ces grandes 
assemblées en scènes de tuerie et de cruauté. Au lieu de témoigner d'un 
repentir sincère pour leurs péchés, ils avaient multiplié les sacrifices 
d'animaux comme si Dieu pouvait être honoré par un culte d'où le cœur 
était absent. Prêtres et chefs avaient endurci leurs cœurs à force 
d'égoïsme et d'avarice. Les symboles annonçant l'Agneau de Dieu 
étaient même devenus entre leurs mains des moyens de s'enrichir ; le 
caractère sacré du service sacrificiel s'était effacé, dans une grande 
mesure, aux yeux du peuple.  Ceci souleva l'indignation de Jésus ; il 
savait que son sang, qui allait bientôt être répandu pour les péchés du 
monde, ne serait pas plus estimé par les prêtres et les anciens que ne 
l'était le sang des bêtes qu'ils voyaient couler constamment.  
                                                The Desire of Ages, p. 590 ; Jésus-Christ p.583.    
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 La religion ne doit pas se limiter à des formes extérieures et à des 
cérémonies.  Seule la religion procédant de Dieu peut conduire à lui. On 
ne peut le servir convenablement que si l'on est né de l'Esprit divin.  
C'est ainsi seulement que le cœur peut être purifié, l'esprit renouvelé, et 
que l'on devient apte à connaître et à aimer Dieu.  Alors seulement on 
obéit volontairement à toutes ses exigences, ce qui est le vrai culte.  Tel 
est le fruit de l'opération du Saint-Esprit. Toute prière sincère est 
inspirée par l'Esprit et devient dès lors acceptable à Dieu. Partout où 
une âme se met à la recherche de Dieu l'action de l'Esprit se manifeste 
et Dieu se fait connaître à l'âme.  De tels adorateurs sont demandés par 
lui.  Il les attend, prêt à les recevoir, à faire d'eux des fils et des filles.   
                                  The Desire of Ages, p. 189 ; Jésus-Christ p.170.  
 
 
Mercredi 13 juillet 2016  
  
Voix prophétique, 2

e
 partie 

 Dieu désire que nos œuvres procèdent d'un cœur débordant 
d'amour. Que chacun examine ses mobiles et ses actions à la lumière 
des passages cités plus haut (Esaïe 58 : 6, 7, 9-11), et qu'il prie à ce sujet: 
Dieu nous fait des promesses, mais elles ne se réaliseront que pour ceux 
qui obéissent strictement à ses ordres. « Crie à plein gosier, dit encore le 
prophète Esaïe, ne te retiens pas, élève ta voix comme une trompette, 
et annonce à mon peuple ses iniquités, à la maison de Jacob ses péchés! 
Tous les jours ils me cherchent, ils veulent connaître mes voies; comme 
une nation qui aurait pratiqué la justice, et n'aurait pas abandonné la loi 
de son Dieu, ils me demandent des arrêts de justice, ils désirent 
l'approche de Dieu. Que nous sert de jeûner, si tu ne le vois pas? De 
mortifier notre âme, si tu n'y as point égard?» (Versets 1-3). 
 Il est question ici de gens qui ont une haute profession de piété, 
qui ont l'habitude de prier et qui prennent plaisir à des exercices 
religieux. Néanmoins, il y a chez eux une lacune. Ils constatent que leurs 
prières ne sont pas exaucées. Le ciel ne tient aucun compte de leur 
ferveur et de leur zèle; aussi est-ce sincèrement qu'ils demandent au 
Seigneur pourquoi il ne leur répond pas. Ce n'est pas qu'il y ait 
négligence de la part de Dieu. La faute en est à eux. Alors qu'ils 

professent la piété, ils ne portent pas des fruits à la gloire de Dieu et 
leurs œuvres ne sont pas ce qu'elles devraient être. Ils négligent des 
devoirs évidents. Tant qu'ils ne s'en acquittent pas, l'exaucement de 
leurs prières ne peut tourner à la gloire de Dieu.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 2, p. 146;  

                                                         Témoignages, vol. I, pp. 240, 241. 
  
 
 Notre mission est la même que celle  du Christ, celle qu’il avait 
annoncée au début de son ministère : 
 «  L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a conféré 
l'onction pour annoncer la bonne nouvelle aux pauvres ; il m'a envoyé 
pour proclamer aux captifs la délivrance, et aux aveugles le retour à la 
vue, pour renvoyer libres les opprimés, pour proclamer une année 
d'accueil de la part du Seigneur » (Luc 4 : 18, 19). 
 Nous devons mener à bien l’œuvre que le Maître a placée entre 
nos mains. Il a dit : « Si tu offres à l'affamé ce que tu désires toi-même, 
si tu rassasies l'affligé, ta lumière se lèvera dans les ténèbres, et ton 
obscurité sera comme le midi. Le SEIGNEUR te conduira constamment, il 
te rassasiera dans les lieux arides et redonnera de la vigueur à tout ton 
corps. Tu seras comme un jardin abreuvé, comme un point d'eau dont 
l'eau ne déçoit pas » (Ésaïe 58 : 10, 11). « Il y aura toujours des pauvres 
dans le pays ; c'est pourquoi je te donne cet ordre : Tu devras ouvrir ta 
main à ton frère, le pauvre ou le déshérité qui est dans ton pays » 
(Deutéronome 15 : 11). 
 Nous serons tentés … de cultiver un désir insatiable de posséder 
toujours plus. Si nous cédons à cette tentation, cela nous entraînera 
dans les mêmes périls que ceux où est tombée l’ancienne Jérusalem. 
Nous ne saurons plus qui est Dieu et serons incapables de représenter 
son caractère. Nous devons veiller avec soin sur nous-mêmes, sinon 
nous succomberons à cause de notre incrédulité, tout comme le firent 
les Juifs. Notre travail doit être désintéressé.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 8, p. 134. 
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Jeudi 14 juillet 2016 
 
Une force pour Dieu 

 Le véritable amour pour Dieu se manifestera toujours. Il ne peut 
être caché. Ceux qui gardent les commandements de Dieu en vérité 
feront preuve du même amour que le Christ a montré pour son Père et 
pour ses semblables. Celui dans le cœur duquel le Christ demeure 
révélera son Sauveur par son caractère, par son travail en faveur des 
frères en la foi, par des paroles aimantes et des actes miséricordieux…. 
 C’est par sa miséricorde et son amour que nous avons la force de 
travailler. Il nous donne les moyens d’acquérir des richesses 
temporelles, non pour l’exaltation du moi, non pour que les trésors 
acquis soient thésaurisés, mais pour que le nom de Dieu soit glorifié, 
pour que les déshérités reçoivent de l’aide, pour que le trésor de Dieu 
soit pourvu des dons et des offrandes qu’il demande, afin que 
l’étendard de la vérité puisse claquer au vent et non flotter mollement 
dans les régions lointaines. 
 La responsabilité  repose sur tous ceux qui se consacrent comme 
ouvriers avec Dieu de veiller aux intérêts de sa cause et de son œuvre… 
Ils doivent mettre en pratique la vérité à laquelle ils professent croire. Ils 
doivent constamment garder le Christ devant eux pour modèle, et par 
leurs bonnes œuvres, faire jaillir la louange des cœurs affamés et 
assoiffés du pain de vie. Ils ne doivent pas seulement répondre aux 
besoins spirituels de ceux qu’ils cherchent à gagner pour le Christ, [mais] 
ils doivent s’occuper de leurs besoins temporels. Cette œuvre de 
miséricorde et d’amour se présente continuellement, et en 
l’accomplissant fidèlement, les serviteurs de Dieu doivent montrer ce 
que la vérité a fait pour eux. Ils doivent agir en fidèles économes, non 
seulement de la vérité de l’Evangile, mais aussi de toutes les 
bénédictions que Dieu leur a accordées. Ils ne doivent pas seulement 
prononcer des paroles aimables, [mais] leurs actions doivent réellement 
démontrer la réalité de leur sympathie et de leur amour.  
                          The Upward Look, p. 126; Levez vos yeux en haut, p.118.   
 
 

 Votre sentier ne sera pas toujours facile, mais il y a des 
encouragements dans les riches promesses de Dieu. Le Seigneur a 
promis dans sa Parole que dans chaque effort ayant pour but la justice, 
il nous aidera. Nous sommes faibles et nous manquons de sagesse, mais 
Dieu a dit : « Si l'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à 
Dieu qui donne à tous généreusement et sans faire de reproche, et elle 
lui sera donnée » (Jacques 1 : 5). Apprenez seulement à être méticuleux, 
ne lâchez jamais la main de Dieu afin de pouvoir persévérer à son 
service et vous deviendrez un vainqueur par le sang de l’Agneau. Ayant 
vous-même expérimenté cela, vous constaterez que votre influence agit 
sur beaucoup de ceux avec lesquels vous êtes en relation. 
 Combien sont précieuses les paroles dites au bon moment ! 
Quelle force pourra apporter une parole d’espérance, d’encouragement 
et de décision à celui qui risque de prendre des habitudes 
démoralisatrices ! Le ferme objectif qui est le vôtre en mettant à 
exécution les bons principes que vous possédez aidera telle personne à 
suivre la bonne direction. Il n’existe aucune limite au bien que vous 
pouvez faire. Si les paroles de Dieu et ses préceptes deviennent  la règle 
de votre vie et gouvernent vos actes, si tous vos objectifs et tous vos 
efforts sont accomplis dans un but élevé … alors le succès couronnera 
vos travaux.  
                                                              The Youth’s Instructor, Sept. 1, 1886.  
 
 
 
 
Vendredi 15 juillet 2016  
 

Pour aller plus loin :  
Patriarchs and Prophets, pp. 530–536.  
Patriarches et prophètes,   chapitre 51, «  Le soin des pauvres », pp.   
517-523. 


